
ATA DA CENTÉSIMA VIGÉSIMA SEXTA REUNIÃO DO COLEGIADO DO CURSO DE PÓS-1

GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS DA SAÚDE DO CAMPUS CENTRO-OESTE DA UFSJ. Aos doze2

dias do mês de maio de dois mil e vinte, às nove horas e trinta minutos, por videoconferência, realizou-se3

a centésima vigésima sexta reunião de Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde4

da Universidade Federal de São João del Rei - Campus Centro-Oeste, presidida pelo professor Vinícius5

Silva Belo, para cumprir a seguinte pauta: 1-Informes; 2- Ciência sobre a utilização do laboratório6

CTInfra II - Histopatologia e Análises Clínicas para desenvolvimento de projeto de diagnóstico de7

COVID-19; 3- Portaria da CAPES sobre prorrogação de bolsas de mestrado e doutorado; 4-Pedido8

para orientar a aluna Brenda Fernandes feito pela Profa Luciana Lara; 5- Relatório PNPD de9

Silmara Lucia Grego Alves - Relatora Profa. Débora Lopes; 6- Pedido de aproveitamento de10

créditos feitos por Cezenário Gonçalves, Patrícia Tavares e Natália da Cunha Sampaio - Relatora11

Leilismara; 7-Pedido de desligamento do PPGCS feito por Guilherme Barcelos; 8- Pedido de12

dispensa do Estágio Docência feito por Patrícia Tavares - Relator Prof. Rafael Gonçalves; 9-Pedido13

de Inclusão de coorientador para a doutoranda Ana Cláudia de Souza feito pelo Prof. Fernando14

Varotti - relator Prof. Vinícius Belo; 10- Pedido de Inclusão de coorientador para o mestrando15

William Neves feito pelo Prof. André Baldoni - relatora Profa Danyele Romana; 11- Pedido de16

Inclusão de coorientador para a doutoranda Juliana Bicalho feito pela Profa. Cláudia Di Lorenzo -17

relator Prof. José Villar; 12-Alunas sem orientador: Melina Melo e Lorena Ribeiro. Estiveram18

presentes à reunião os seguintes professores: Vinícius Silva Belo, José Augusto Ferreira Perez Villar,19

Rafael Gonçalves Teixeira Neto, Danyelle Romana Alves Rios e Débora de Oliveira Lopes e a aluna20

Leilismara Sousa Nogueira. A professora Michele Conceição Pereira participou da reunião na discussão21

sobre a utilização do laboratório CTInfra II - Histopatologia e Análises Clínicas para desenvolvimento de22

projeto de diagnóstico de COVID-19. O professor Vinícius iniciou a reunião pelo terceiro ponto de pauta23

para aguardar a chegada da Profa. Michele. 3- Portaria da CAPES sobre prorrogação de bolsas de24

mestrado e doutorado - O coordenador informou que a CAPES enviou ofício possibilitando a25

prorrogação por três meses das bolsas atualmente ativas, caso as medidas restritivas de contenção da26

pademia de COVID 19 afetem de alguma forma o desenvolvimento dos projetos em andamento. O27

Colegiado deliberou que deverá ser enviado e-mail aos alunos e orientadores informando que, caso28

verifiquem a necessidade de prorrogar sua bolsa, deverão enviar um pedido com a justificativa para29

análise do Colegiado. O pedido poderá ser enviado durante o período em que as medidas de contenção da30

pandemia estiverem vigentes. Caso a justificativa seja aprovada pelo Colegiado, será solicitado à PROPE31

que implemente a prorrogação no Sistema de Bolsas da CAPES. 2- Ciência sobre a utilização do32

laboratório CTInfra II - Histopatologia e Análises Clínicas para desenvolvimento de projeto de33

diagnóstico de COVID-19 - Com a chegada da Profa. Michele à reunião, o Prof. Vinícius deu início à34

discussão ao segundo ponto de pauta. A Profa. Michele fez um histórico de seu período como35

coordenadora do Laboratório de Histopatologia e Análises Clínicas e explicou que, em março de 2019, foi36

descredenciada do PPGCS. As Normas de Funcionamento e Segurança dos Laboratórios do CCO dispõe37

que em caso de descredenciamento do coordenador do laboratório, este deverá deixar o cargo, mas poderá38

continuar a utilizar o espaço. A Profa Michele solicitou na época um posicionamento do Colegiado, que39

permitiu que ela continuasse coordenando o Laboratório. A docente explicou também que a vice-40



coordenadora, Profa Melina, foi informada pelo Diretor do CCO Prof. Eduardo, que o Laboratório41

passaria a ser utilizado para um projeto de diagnóstico de COVID 19 e passaria por reformas para atender42

às demandas do referido projeto. Foi solicitado a elas que emitissem um documento concordando com a43

implementação do projeto, mas, de acordo com a professora, como foi informada que a mudança seria44

permanente, não seria função dela como coordenadora autorizá-las. O Prof. Vinícius informou que o Prof.45

Eduardo enviou um memorando ao PPGCS pedindo ciência do programa desta mudança de finalidade do46

Laboratório. A Profa Danyelle ponderou que o Colegiado do PPGCS não poderia dar ciência dessa47

mudança, sem que haja aprovação da Câmara de Gestão, que é a responsável pelo espaço físico do CCO,48

segundo seu Regimento Interno, capítulo III, inciso IX – “aprovar normas e critérios para a administração49

do espaço físico da Unidade, em consonância com as diretrizes institucionais”. A Profa. Débora50

concordou com a colocação da Profa. Danyelle e acrescentou, que um novo espaço deveria ser solicitado à51

Câmara de Gestão para que a professora Michele conseguisse finalizar seus projetos em andamento junto52

ao PPGCS. O Prof. Rafael informou que faz parte do projeto de diagnóstico de COVID 19 e que é53

necessária urgência nas decisões para que o projeto seja implementado em tempo hábil. A Profa. Michele54

pediu ainda sua exoneração do cargo de coordenadora do Laboratório de Histopatologia e Análises55

Clínicas, por não estar mais credenciada ao PPGCS e solicitou que seja disponibilizado um espaço para56

continuar realizando suas pesquisas, tendo em vista que ainda orienta duas alunas de doutorado do57

programa. O Colegiado decidiu então indicar a nomeação do Prof. Rafael Gonçalves Teixeira Neto como58

coordenador pro tempore do laboratório e, caso a mudança de finalidade do laboratório seja aprovada pela59

Câmara de Gestão, será feita uma eleição para escolha do novo coordenador. A decisão será enviada por60

meio de um memorando, como resposta ao pedido de ciência feito pela Diretoria do CCO. 4-Pedido para61

orientar a aluna Brenda Fernandes feito pela Profa Luciana Lara - A Profa Luciana Lara enviou uma62

solicitação para se credenciar também na área de Doenças Infecciosas e Parasitárias, e dessa forma poder63

orientar a mestranda Brenda Fernandes, que fez o processo seletivo nesta área. O colegiado aprovou os64

dois pedidos. Foi decidido também que todos os professores com condições de orientar em mais de uma65

área podem fazê-lo. Assim, será enviado um e-mail aos docentes, solicitando àqueles que tiverem66

interesse de orientarem em áreas adicionais, que informem o programa. A deliberação a respeito das67

solicitações será realizada na próxima reunião do colegiado. 5- Relatório PNPD de Silmara Lucia68

Grego Alves - Relatora Profa. Débora Lopes - A relatora apresentou parecer favorável à aprovação o69

relatório. O parecer foi aprovado por unanimidade. 6- Pedido de aproveitamento de créditos feitos por70

Cezenário Gonçalves, Patrícia Tavares e Natália da Cunha Sampaio - Relatora Leilismara - Sobre o71

pedido da Patrícia Tavares a relatora informou que não foi entregue o histórico confirmando que as72

disciplinas foram realizadas. De toda forma, a aluna solicitou o aproveitamento das disciplinas73

Seminários I e II, que não podem ser aproveitadas e, por isso, o pedido foi negado. As demais disciplinas74

poderão ser aproveitadas, após conferência do histórico pela secretaria do programa. O pedido de75

Cezenário Gonçalves constava o pedido de 16 créditos. O aluno deverá escolher 14 créditos e enviar à76

secretaria do programa para inclusão em seu histórico. A disciplina Fundamentos de Epidemiologia77

deverá ser aproveitada por ter sido feita durante o doutorado. O pedido de Natália da Cunha foi aprovado.78

7-Pedido de desligamento do PPGCS feito por Guilherme Barcelos - A secretaria deverá enviar e-mail79

ao aluno e ao orientador solicitando um pedido formal de desligamento do programa, tendo em vista que80



foi enviado somente um e-mail consultando como deveria ser feito o pedido de desligamento. 8- Pedido81

de dispensa do Estágio Docência feito por Patrícia Tavares - Relator Prof. Rafael Gonçalves - O82

relator apresentou um parecer contrário à dispensa do Estágio Docência, tendo em vista que a aluna83

apresentou apenas contracheques em que não constam as cargas horárias de sua atuação como professora.84

Caso a aluna entregue os comprovantes o pedido voltará a ser discutido pelo Colegiado. 9-Pedido de85

Inclusão de coorientador para a doutoranda Ana Cláudia de Souza feito pelo Prof. Fernando86

Varotti - relator Prof. Vinícius Belo - O relator apresentou parecer favorável que foi aprovado por87

unanimidade. 10- Pedido de Inclusão de coorientador para o mestrando William Neves feito pelo88

Prof. André Baldoni - relatora Profa Danyele Romana - A relatora apresentou parecer favorável que89

foi aprovado por unanimidade. 11- Pedido de Inclusão de coorientador para a doutoranda Juliana90

Bicalho feito pela Profa. Cláudia Di Lorenzo - relator Prof. José Villar - O relator apresentou parecer91

favorável que foi aprovado por unanimidade. 12-Alunas sem orientador: Melina Melo e Lorena92

Ribeiro - As alunas foram aprovadas no último processo seletivo e continuam sem orientador. O Prof.93

João Marcos, que ofereceu duas vagas, foi contatado, mas ainda não deu um retorno definitivo às alunas.94

O Prof. Vinícius informou que a Profa Alba também ofereceu uma vaga e conversou com ele, afirmando95

que poderia orientar uma delas. Assim, será indicada uma das duas alunas para a Profa. Alba e a outra96

deverá aguardar a resposta do Prof. João Marcos. 13- Comissão para seleção de Tese para Prêmio97

CAPES de Teses - O Prof. Vinícius incluiu esse ponto de pauta, pois estão abertas as inscrições para o98

Prêmio de Teses da CAPES e, caso o programa receba mais de uma inscrição, deverá selecionar apenas99

uma para concorrer ao prêmio. O Colegiado definiu que seus membros docentes serão responsáveis pela100

seleção da tese a ser inscrita, com exceção daquele que tiver aluno concorrendo. Assim, nada mais101

havendo a tratar eu, Michelly Morato Damasceno Gonçalves, lavrei a presente ata que depois de lida, se102

aprovada, será assinada pelos presentes. Divinópolis, doze de maio de 2020.103
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